El avance del Gasoducto Sonora

Escrito por Muralsonorense.com Sábado 22 de Octubre de 2016 20:23

+ Mala negociación de empresarios y gobiernos, dinero desaparecido y el desenlace esperado GUAYMAS, Son., 22 de Octubre de 2016.- La segunda etapa de construcción del Gasoducto Sonora a cargo de Infraestructura Energética Nova (IENova) lleva gran avance, pero al entrar a territorio yaqui se visualizaron problemas.

El tendido y unión de tubería para conducir gas natural pasó por este Municipio y toco tierras yaquis, donde funcionarios y cabilderos de la firma trasnacional explicaron las metas de esa gran inversión estimada en mil millones de dólares.

Una inspección a la obra para constatar lo logrado dejó satisfechos a todos. La etnia había autorizado el derecho de paso a lo largo de 84 kilómetros. Cuadrillas de trabajadores mostraban eficiencia y rapidez, pero sobre todo, la forma de unir conocimientos y, un punto resaltante, había mexicanos, otros de alta especialización de origen hindú y por acuerdo con la tribu yaqui, 100 hombres de la misma etnia fueron contratados para apoyar y aprender al mismo tiempo, como parte de los beneficios para los ancestrales dueños de estos suelos. Todos apoyaban y aprendían a colocar la tubería conductora de 12 metros de largo y 76 centímetros de diámetro.

Desde mayo pasado la obra está en suelos de Cajeme, donde la línea conductora alcanzará el 80 por ciento de la meta. En todos los casos se resaltó el cuidado ambiental y arqueológico, a lo largo de la franja de 12 metros que recibe el ducto de plástico a 2 metros de fondo.

La tarea a cumplir fue negociada por un lapso de 30 años, pero es apenas un lapso de la vida útil de estos tubos, que podrían llegar a cumplir entre 50 y 10 años en buen estado con una buena inspección y mantenimiento.

Carlos Daniel Fernández Guevara, gerente de asuntos externos de la empresa lEnova estaba optimista de la obra cuya última etapa finalizaría en diciembre de este año. Decía hasta mediados de 2016 que estaban listos los acuerdos y el permiso para construir en la región yaqui, al reconocer que fue ardua la labor de meses en negociación, pero "ambas partes quedaron satisfechas".

El avance del Gasoducto Sonora

Escrito por Muralsonorense.com Sábado 22 de Octubre de 2016 20:23

Es decir, a mitad de 2016 se terminaría el tendido en suelo yaqui y en diciembre estaían por finalizar la ruta completa que llega hasta El Oro, en el norte de Sinaloa, donde se interconectaría con otro gasoducto proveniente de Chihuahua y que construye TransCanadá, responsable de las fases 3 y 4, con las que podrán conducir gas natural hasta Topolobampo y Mazatlán.

lEnova ya abastece con ese producto a la central generadora de energía eléctrica de la CFE en Puerto Libertad y ya puede entregar en Guaymas, pero todavía no se clarifica la demanda de esta región. El objetivo es el abasto a las dos centrales generadoras que nacen en el cercano municipio de Empalme. En Guaymas una línea de distribución local está en proceso de construcción aunque en este momento, la autoridad municipal pidió detener las obras por presuntas irregularidades y por poca calidad en la restauración de infraestructura dañadas por esos trabajos.

El gasoducto cruzará Sonora desde la región del Sásabe, en la frontera con Arizona, hasta Sinaloa; cubriría luego de Guaymas la zona yaqui de Bácum, Cajeme, Navojoa y Huatabampo.

Las autoridades yaquis en encuentro con los constructores, aceptaron y apoyaron la obra. Expusieron las muchas necesidades que tienen, muchas carencias, y sin oponerse al desarrollo, pidieron que este tipo de proyectos dejen en sus pueblos ese desarrollo, "que haya empresas, que haya fabricas para que nuestra gente pueda trabajar en ellas".

Pero ahora, este viernes 21 de Octubre, un enfrentamiento hizo estallar la pugna interna de la tribu, porque las autoridades desconocen acuerdos previos, pues habría problemas internos entre ellos y sus antecesores. El problema principal,s e dijo, es que los negociadores de la trasnacinal, entregaron una fuerte suma de dinero que no fue aplicada ne el beneficio general y no hay explicaciones sobre su destino.

El Estado debió interceder pero no lo ha hecho bien, por eso se llegó a ese desenlace y ahora los empresarios deben asumir otras ideas para resolver lo que tampoco pudieron dejar bien establecido hace más de un año, por lo cual está estancado un trabajo que induce al desarrollo, cuesta mil millones de dólares, pero por lo mismo, crea intereses encontrados. ese es el fondo.